

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 85 (1988)
Heft: 6

Rubrik: Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMPTES RENDUS

Société d'apiculture des Montagnes neuchâteloises

Procès-verbal de l'assemblée générale de printemps du 22 avril 1988 à 20 h, à l'Hôtel de la Croix-Fédérale au Crêt-du-Locle.

8 membres se sont excusés.

Le président, Pierre Paratte, ouvre la séance à 20 h 15 et remercie les 45 membres présents. Il présente 2 nouveaux membres, soit MM. Louis Bilat et Jean-Claude Nussbaum, entrés dans la société depuis le 1^{er} janvier 1988.

Lecture du procès-verbal de la dernière assemblée

Il est accepté à l'unanimité et ne suscite aucun commentaire.

Rapport du moniteur-éleveur

Par son rapport, François Mojon rappelle que les cours 1987 se sont déroulés chez Sylvain Robert. Il constate une participation réjouissante et remercie Sylvain Robert qui malgré quelques échecs ne s'est pas découragé. Il relève les expériences heureuses, le bon travail et les détails qui ne doivent pas être négligés.

97 ruchettes sont montées en station, pour un résultat de 67 % de reines fécondées.

Actuellement 4 lignées de reines sont testées par les moniteurs.

Activités 1988 : F. Mojon nous présente une caissette pour le test varroa (méthode Spiess) ; voir journal apicole d'avril 1988, page 116. Ce test est obligatoire pour tous les éleveurs qui désirent monter en station. Si les tests s'avèrent négatifs, seule la station de l'Hongrin est autorisée. Il rappelle également que les éleveurs doivent effectuer le traitement contre l'acariose tous les deux ans.

Il n'a pas prévu d'organiser un cours d'élevage en 1988, mais reste à disposition de chacun pour tout renseignement et met à disposition, comme les années précédentes, les larves pour l'élevage.

Son rapport est acclamé par l'assemblée et son auteur vivement remercié par le président.

Rapport des délégués à la Fédération cantonale

René Mangold donne connaissance de son rapport détaillé qui est acclamé par l'assemblée.

Rapport des délégués à la S.A.R.

Comme de coutume Sylvain Robert nous fait un résumé très complet de l'assemblée de la S.A.R. et il est acclamé par l'assemblée.

Le président remercie son auteur et relève que certains éléments annoncent une augmentation des cotisations.

Activités 1988

Le souper sera organisé par André Burri l'automne prochain.

Sortie : Les dates des 19 ou 26 juin 1988 sont retenues pour visiter des ruchers et les alentours de Mainau. Des compléments d'informations seront donnés en temps voulu par Siegfried Blanc.

La torrée des familles est organisée par André Burri le 11 septembre prochain aux Maillards.

Visites des ruchers :

- le 7 mai chez M. Brodard, aux Crozots près du Prévoux, à 14 h
- le 13 juin chez Bernard von Allmen, aux Roussottes, à 14 h.

Remise de l'insigne à un membre pour 25 ans d'activité

Elle est remise à Louis Bieri par le président.

Nomination d'un membre au comité

Suite à la démission d'Alain Rognon, pour raisons professionnelles, Michel Simoni est nommé par acclamation.

100^e anniversaire de la société

Organisation du centenaire de la société :

Les propositions suivantes sont retenues :

- En 1990, le voyage de 3 jours en Angleterre chez le Frère Adam.
- Les membres d'autres sections peuvent y participer moyennant un supplément de Fr. 50.—.
- Le montant de Fr. 650.— par personne est à prévoir. Un fond de course est organisé et les membres qui le souhaitent peuvent verser des acomptes selon leur désir. Des bulletins de versement sont à disposition chez René Mangold.
- Une soirée récréative avec les familles.
- Une journée apiculture à Modhac.
- Chaque membre recevra un lève-cadre gravé.
- Un album photo avec les ruchers et leurs propriétaires sera créé. Pour ce faire, les membres sont priés d'envoyer des photos format 9 × 13 à Jean Bichet.

Divers

Les boîtes à miel, les sacs S.A.R. et les étiquettes sont à commander rapidement à Pierre Paratte qui fait circuler la liste.

La bourse apicole : la liste est à disposition chez le président.

Siegfried Blanc nous montre une ruche de démonstration qu'il a fabriquée et qui est magnifiquement peinte par M^{me} Mojon.

Il nous présente également des fonds destinés à la détection du varroa ; ils sont vivement recommandés puisque nous savons que nous aurons aussi le varroa prochainement.

Après une petite pause, un film sur le varroa est présenté.

La séance est levée à 10 h 30.

Pour le secrétaire :
E.A.

La Chaux-de-Fonds, le 23 avril 1988.

Section Veveyse

Assemblée générale

C'est à Semsales que les apiculteurs de la Veveyse avaient été convoqués pour leur assemblée annuelle, le 26 mars dernier.

En déclarant l'assemblée ouverte (c'est la vingtième qu'il présidait), M. Paul Vaucher souhaite la bienvenue à tous et plus particulièrement à M. le D^r Jakob Bachmann, de Ciba-Geigy, qui était invité afin de nous donner une conférence sur la varroase.

La lecture du procès-verbal ne donnant lieu à aucune remarque, il est accepté à l'unanimité. Il en va de même des comptes, toujours bien tenus par notre caissier Francis Cottet.

Dans son rapport, notre président relève que l'effectif se maintient au-dessus de 100 membres et se réjouit que les départs et décès sont compensés par l'arrivée de jeunes apiculteurs.

Un sociétaire pour 25 ans d'activité et deux pour 40 ans sont applaudis comme vétérans.

Au cours de l'année dernière, trois fidèles apiculteurs ont quitté cette terre pour un monde meilleur ; le président invite l'assemblée à observer un instant de silence. Ces trois disparus sont MM. François Genoud, Marcel Cottet et Alfred Prélaz.

Trois membres du comité, au terme de leur mandat, sont reconduits pour une période de trois ans.

M. Georges Maillard, entré au comité en 1969, absent pour des raisons personnelles, avait remis un billet au président, qui est lu par le secrétaire. M. Maillard demande, pour raison d'âge, à être relevé de ses fonctions. Pour lui succéder, l'assemblée désigne M. Raphaël Monney.

M. André Perrin, moniteur-éleveur, nous donne des directives sur l'activité de la prochaine saison. Une annonce dans le *Messager* renseignera les membres désirant faire de l'élevage de reines ou s'instruire dans ce but.

M. Pierre Jaccoud, qui était chargé de prélever les échantillons de miel pour la

Haute-Veveyse, a demandé à être remplacé pour raison de santé. M. Maurice Perroud accepte cette nouvelle fonction.

Vu l'augmentation continue des charges et dépenses, l'assemblée accepte assez facilement une augmentation de Fr. 5.—, ce qui portera la cotisation à Fr. 35.— pour ces prochaines années.

Deux jeunes apiculteurs, André Perrin et Laurent Denervaud, suivront les cours d'inspecteur des ruchers durant l'été.

Dernier point du tractanda, la conférence de M. Bachmann. Il fit un brillant exposé sur la varroase après avoir montré le film sur ce sujet. Il captiva son auditoire pendant près d'une heure, donnant à chacun les conseils demandés et répondant aux questions qui lui furent posées.

Il fut longuement applaudi et le président le remercia en termes chaleureux.

Encore une fois, merci monsieur Bachmann.

F. M.

Société d'apiculture Pied du Chasseral

Les «festivités» du 75^e sont terminées.

Organisées avec beaucoup d'incertitude et d'inquiétude, tout s'est finalement bien déroulé et il semble que l'exposition a suscité un grand intérêt.

Qu'on en juge : à Orvin le nombre des visiteurs est estimé à 300, à Diesse 400; si l'on ajoute les 300 écoliers visiteurs, c'est en tout cas 1000 personnes qui nous ont rendu visite.

M. William Schneeberger a su captiver son jeune auditoire par son commentaire, la projection de diapositives et ses réponses aux questions de ces jeunes qui en avaient beaucoup à formuler.

Ces écoliers ont formé 11 groupes se succédant en une horaire parfait. Ces jeunes ont été enchantés de l'accueil qui leur était réservé. Les cakes et autres biscuits ont été très appréciés et ils remercient beaucoup les pâtissières.

Le matériel apicole Artapis, présenté par Bernard Lehmann des Reussilles, fut

admiré, scruté, soupesé tant par les profanes que les non-initiés. Les stars de l'exposition ? sans conteste la ruche vitrée présentée par Heinz Wenger. Vers elle se précipitaient grands et petits pour voir sa majesté entourée de sa cour.

De même, la ruche en paille, de Paul Dubois, était une dauphine très entourée. On peut, dans le *Sillon romand*, voir des jeunes très attentifs aux explications que leur prodigue Päuli Sutter en les initiant aux arcanes de cette ruche ancestrale.

Les panneaux présentés ont demandé maintes explications. La question la plus fréquente fut : « Mais comment les abeilles font du miel avec ce pollen ? »... Ce dernier présenté séché a tenté bien des amateurs.

Les pots de miel distribués aux enfants ont procuré bien du plaisir et bien peu sont arrivés au domicile familial.

Toujours aussi alerte et enjouée, notre vétérante, Mlle Gauchat, enchantée par sa visite, s'est déclarée prête à participer au centenaire. Notre décorateur floral, Martin Grosjean, s'est surpassé et nous a révélé des dons insoupçonnés.

Un grand merci à toutes les personnes qui par leur engagement physique ou financier ont contribué à la réussite de notre manifestation. Merci à toutes les personnalités apicoles et profanes qui ont répondu à notre invitation. Merci à la presse, présente par le *Journal du Jura*, la *F.A.N.*, le *Courrier du Vignoble* et le *Sillon romand*.

Merci au comité S.A.R., représenté par MM. Albert Thiévent et Paul Girod qui nous remirent un cadeau très agréable.

Merci à nos amis d'Erguel-Prévôté, de Bienne Seeland dont les cadeaux nous ont fait très plaisir.

A vous, collègues de la Fédération neuchâteloise et d'autres sociétés voisines, merci pour votre visite.

Le 75^e anniversaire de notre société a débuté sous d'heureux auspices, le 22 avril. En effet, ce jour est né, au foyer de notre ami Frédéric Gauchat, un petit David à qui nous souhaitons la bienvenue tout en félicitant ses parents.

Donc, vous voyez que pour le centenaire c'est bien parti.

Le secrétaire

À ACHETER

balance de rucher d'occasion,
pour le préposé aux pesées de la
section.

Faire offres avec prix à:
P.-A. Bonzon, ch. des Arnouds
1867 Ollon

À VENDRE

6 ruches de 9 cadres pour essaims,
1 maturateur avec clarificateur, ca-
dres de corps de ruche à Fr. 1.—
pièce, 150 kg de sucre à -.90 et
10 kg cire gaufrée Burki.

Roger Clerc
1743 Estavayer-le-Gibloux
Tél. (037) 31 15 26

À VENDRE

TABAC pour la pipe d'apiculteur.
Fr. 6.— le kg; envois par 2 kg.

Gustave Duruz, 1434 Ependes
Tél. (024) 35 12 59

À VENDRE

10 ruches vides avec hausses en
bon état à Fr. 50.— l'unité.

Robert Guisolan
rue Epondaz 5, 1162 St-Prex
Tél. 806 22 86

À VENDRE

5 belles ruches DB pastorales avec
doubles hausses, dont 3 habitées.
1 extracteur inox à 6 cadres, moto-
risé. 1 armoire à cadres. 1 lève-
caisse. Emplacement possible sur
lieu actuel à Belmont.

Tél. (021) 24 92 05 ou 25 33 53.

À VENDRE

reines carnioliennes, de sélection,
marquées. Elevage soigné. Fr. 38.—
cage et laissez-passer compris.
Port en plus.

Jean-Jacques Cettou
Massongex-Monthey
Tél. (025) 71 65 37.
Si non réponse, tél. (025) 71 36 18.

CHERCHE

ruches Dadant-Type.

Tél. (027) 31 27 29

CHERCHE

rucher de 5-15 ruches DB avec
compartiment pour pouvoir ex-
traire.

Yves Desaules
2013 Colombier
Tél. (038) 41 18 60, jusqu'à 22 h.